
Al
am

y/
TA

SS

№36 (356)  •  октябрь 2017

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

Как выбрать 
качественные 

молочные 
продуктыЖизнь 

с маслом стр. 12

Север   СтолицыСевер   Столицы
О К Р У Ж Н А Я  Г А З Е Т А  •  М О С К В А

Житель
округа 
разводит 
ловчих птиц 

SEVERSTOLICI.RU  •   VK.COM/SEVERSTOLIZY  •   FACEBOOK.COM/СЕВЕР-СТОЛИЦЫ  •   TWITTER.COM/SEVERSTOLIZY  •  INSTAGRAM.COM/SEVER_STOLIZY

14-15

Борис 
Каморзин 
в жизни 
не похож 
на своих героев 

Определены 
стартовые 
площадки 
программы 
реновации

В Дмитровском 
планируется 
построить 
поликлинику

Детско-взрослую поликли-
нику на 750 мест могут по-
строить в Дмитровском рай-
оне Москвы по адресу: Дми-
тровское ш., 107г. Об этом 
сообщили в пресс-службе 
столичного Департамента 
строительства со ссылкой на 
главу ведомства Андрея Боч-
карева.

Микрорайон, где планиру-
ется возвести поликлинику, 
сейчас активно застраивает-
ся, и медицинское учрежде-
ние станет важной частью его 
инфраструктуры.

Как отметили в пресс-служ-
бе столичного Департамента 
строительства, в здании поли-
клиники планируется разме-
стить отделение для груднич-
ков, помещения молочно-раз-
даточного пункта, помещения 
дневного стационара, блок ка-
бинетов функциональной диа-
гностики, педиатрическое от-
деление, отделение здорово-
го ребёнка, клинико-диагно-
стическую лабораторию, 
хирургический блок кабине-
тов, отделение реабилитации 
с залом ЛФК. Подразделения 
и помещения поликлиники бу-
дут оснащены новым, совре-
менным медицинским и техно-
логическим оборудованием и 
мебелью. Для маломобильных 
граждан в поликлинике уста-
новят пандусы и лифты.

Сейчас идёт подготовка к 
проектированию объекта.

— Проектирование объек-
та предусмотрено с использо-
ванием технологии 3D, одно-
го из самых перспективных 
направлений развития со-
временных технологий. Раз-
работка 3D-модели объекта 
обеспечивает более деталь-
ную проработку и увязку ар-
хитектурно-планировочных 
и технологических решений 
с размещением внутренних 
инженерных систем здания, 
— сообщил Андрей Бочкарев.

Мила РЯБИНИНА
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За неделю в округе прои-
зошло 2 пожара и 4 возго-
рания. Пострадавших нет.

В Аэропорте 
загорелась квартира

Жители дома 7 на улице 
Пилота Нестерова в районе 
Аэропорт вечером 26 сентя-
бря вернулись домой очень 
вовремя: как только они от-
крыли входную дверь, их 
окутал дым. Хозяева позво-
нили в пожарную охрану. Ог-
неборцы тут же ликвидиро-
вали возгорание вещей и ме-
бели в углу одной из комнат. 
Никто не пострадал. Причи-
на пожара устанавливается.

В Головинском 
горела «Мазда»

Вечером 25 сентября на 
пересечении Онежской и 
Фестивальной улиц во время 
движения загорелся автомо-
биль «Мазда». Водитель не 
смог справиться с пламенем 
и вызвал пожарную охрану. 
Специалисты моментально 
ликвидировали возгорание. 
Пострадавших нет. Причи-
на пожара устанавливается.

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

Памятник рос-
сийскому оф-
тальмоло-
гу Святосла-

ву Фёдорову открыли в 
пятницу на территории 
комп лекса «Микрохирур-
гия глаза». Об этом сооб-
щает агентство «Москва».

В церемонии открытия 
приняла участие министр 
здравоохранения Верони-
ка Скворцова. Она напом-
нила, что в этом году Фё-
дорову исполнилось бы 
90 лет.

— У нас сегодня зна-
менательный день — от-
крытие замечательного 
памятника великому че-
ловеку, выдающемуся оф-
тальмологу, учёному, вра-
чу, учителю Святосла-
ву Николаевичу Фё-
дорову. В этом году 
Святославу Никола-
евичу исполнилось 
бы 90 лет, и весь мир 
8 августа праздно-
вал Всемирный день 
офтальмологии, ко-

торый был приурочен ко 
дню рождения велико-
го русского офтальмоло-
га. Святослав Николае-
вич на многие десятиле-
тия опередил ход истории. 
Со Святославом Никола-
евичем Фёдоровым свя-
зано развитие имплан-

тологии, протезирова-
ния, включение лазерных 
технологий в офтальмо-

логию, — сказала Веро-
ника Скворцова.

Фёдоров руководил 
«Микрохирургией гла-

за» с 1979 года. Он явля-
ется автором несколь-
ких методов, признан-
ных во всём мире. В июне 
2000 года Фёдоров погиб 
в авиа катастрофе в Под-
московье. 

Это уже второй памят-
ник академику в Бескуд-
никовском районе. Пер-
вый был открыт в 2007 
году в сквере у кинотеа-
тра «Ереван».

Мила РЯБИНИНА

В Бескудниковском открыли памятник 
Святославу Фёдорову

В район Коптево прибыл 
главный колокол для строя-
щегося храма Святителя Спи-
ридона Тримифунтского Чу-
дотворца. Как сообщает ин-
тернет-портал Всехсвятского 
благочиния, огромный благо-
вестник весом более 3 тонн от-
лит на пожертвования.

Поместить колокол на посто-
янное место можно только до 
окончания строительства ко-
локольни, пока не смонтирова-
на её кровля. Сейчас колокол 
временно выставлен для по-
клонения во дворе храма Ге-
оргия Победоносца (Большая 
Академическая ул., 33), и каж-
дый прихожанин может рас-
смотреть святые образа, отли-
тые на четырёх сторонах благо-
вестника, прочесть памятные 
надписи на нём.

Мила РЯБИНИНА

Это уже второй 
памятник академику 
в Бескудниковском 
районе

Для храма на Коптевском бульваре 
привезли главный колокол

Осенний призыв граж-
дан на военную службу 
стартовал в России 1 ок-
тября. Ряды Вооружен-
ных сил страны должны 
пополнить 659 новобран-
цев из Северного округа 
столицы.

План-наряд на осен-
ний призыв традиционно 
меньше, чем на весенний. 
В частности, в этом году 
осенью из САО отправят-
ся служить на 27 чело-

век меньше, чем весной.
Как рассказал врио во-

енного комиссара Объ-
ед и нён ног о воен но-
го комиссариата Тими-
рязевского района САО 
г. Москвы Станислав 
Французов, по итогам ве-
сенней призывной кампа-
нии план-наряд был вы-
полнен на 100%. Ряды Во-
оруженных сил пополни-
ли 686 призывников САО. 
Большая часть из них — 

70-80% — служит в Запад-
ном военном округе.

Первые отправки в ходе 
осеннего призыва состо-
ятся в конце октября, а за-
вершится осенняя при-
зывная кампания 31 де-
кабря.

Анна ФОМИНА

Горячая линия по призыву 
Правительства г. Москвы 
(495) 679-1926. Тел. совета 
родителей военнослужащих 
г. Москвы (495) 676-9757

Осенью из САО отправятся служить 
на 27 человек меньше, чем весной

Праздник, посвящённый Дню пожилого человека, прошёл в территориальном центре социального 
обслуживания «Тимирязевский». В нём приняли участие пенсионеры трёх районов — Войковско-
го, Тимирязевского и Коптева. Частью большой праздничной программы стала выставка декора-
тивно-прикладного искусства на осеннюю тему.

В Тимирязевском районе 
поздравили пожилых

СТОП-КАДР

Первые отправки в ходе осеннего призыва состоятся в конце октября

В открытии памятника приняла участие министр здравоохранения Вероника Скворцова

На колоколе отлиты святые образа и памятные надписи
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Болельщица ЦСКА Надеж-
да Блинова стала победи-
тельницей проекта «Бой 
футбольных болельщиц». 

Кроме неё за звание лучшей боро-
лись ещё шесть болельщиц «Ло-
комотива», «Спартака» и «Дина-
мо». Для победы девушкам нужно 
было похудеть с помощью здоро-
вого питания и физических на-
грузок, сразиться друг с другом на 
ринге и продемонстрировать твор-
ческие способности.

— Я учусь в Университете право-
судия, за красно-синих болею с дет-
ства, — рассказывает 22-летняя На-
дежда. — В конкурсе приня-
ла участие, чтобы поддер-
жать любимый клуб с 3-й 
Песчаной улицы.

Проект длился два 
месяца, и на это время 
Надежда полностью 
отказалась от мучного и 
сладкого. По вечерам вместе с 
остальными девушками она хо-
дила и на тренировки по кик-
боксингу, и в тренажёрный зал.

Благодаря тренировкам и диете 
Надежда сбросила восемь кило-
граммов. В финальных спар-
рингах она одержала победу 
над болельщицами «Спарта-
ка» и «Динамо», а на творче-
ском конкурсе прочла сти-
хотворение о ЦСКА, ко-
торое написала сама при 
небольшой помощи зна-
комого.

— Я — уверенный в себе 
человек и рассчитыва-
ла на победу. Самым не-
обычным подарком за 

1-е место стала 25-сан-
тиметровая фигур-

ка — 3D-копия 
меня в перчатках 

для кикбоксин-
га и с шарфом 
с символи-
кой ЦСКА, — 
рассказывает 
Надежда.

Роман 
ФЛЕЙШЕР

Надежда Блинова 
выиграла бой болельщиц

Рабочие занимались 
раскопкой котлована на 
ул. Полины Осипенко, 6, 
в Хорошёвском районе, и 
вдруг из-под земли пока-
зался крупный металли-
ческий предмет. Рабочие 
сразу определили, что на-
ходка похожа на боепри-
пас, и вызвали оператив-
ные службы.

— На место происше-
ствия немедленно при-
были пожарно-спаса-
тельные подразделения и 
сотрудники полиции. Вся 
территория стройки была 
оцеплена. Стало ясно, что 
без помощи профессиона-
лов не обойтись. Работу с 
опасным предметом по-
ручили высококвалифи-
цированным спасателям 
центра по проведению 

спасательных операций 
особого риска «Лидер», — 
сообщила ведущий специ-
алист Управления по САО 
Департамента ГОЧСиПБ 
Елена Атюшева.

Специалисты «Лиде-
ра» подтвердили: это не-
мецкая фугасная авиа-
ционная бомба SC-1800. 
Находка потенциально 
взрывоопасна, в ней мо-
жет содержаться более 
тонны взрывчатого веще-
ства. Уже через час спаса-
тели-сапёры «Лидера» на 
месте обезвредили авиа-
бомбу, а корпус боеприпа-
са длиной более полутора 
метров и весом более тон-
ны с помощью экскавато-
ра погрузили в приёмник 
спецавтомобиля и вывез-
ли на специальный поли-
гон для утилизации.

Анна САХАРОВА

В Хорошёвском 
обезвредили авиабомбу

Во дворе дома 3 во 2-м 
Новоподмосковном пе-
реулке прозвучала опера 
Николая Римского-Кор-
сакова «Царская невеста». 
Оперный флешмоб орга-
низовали солисты Музы-
кально-драматического 
театра под управлением 
Руфата Низамова у дворо-
вого пианино, спасённо-
го от помойки два года на-
зад известным московским 
дирижёром Борисом Тара-
кановым.

— Зрителям — жителям 
окрестных домов — было 
представлено концертное 
исполнение оперы, — рас-
сказал Борис. — Это пер-
вый оперный формат так 
называемой дворовой фи-
лармонии. Ранее в подоб-
ных мероприятиях при-
нимали участие пиани-
сты, инструменталисты, 
вокалисты, но полноцен-
ная опера прозвучала во 
дворе впервые.

Ирина ЛАПОВОК

Ради проекта 
Надежда на два 
месяца отказалась 
от мучного 
и сладкого

Движение транспорта на 
четырёх улицах Северного 
округа ограничили по 20 де-
кабря из-за реконструкции 
инженерных сетей.

Как сообщили в инфор-
мационном центре транс-
портного комплекса Мо-
сквы, ограничения введены 
на четырёх участках: Чапа-
евский пер. — от пр. Аэро-
порта до 2-й Песчаной ул.; 
пр. Аэропорта — от д. 8 до 
д. 6; ул. Викторенко — от 
пр. Аэропорта до д. 4, корп. 1; 

ул. Острякова — от ул. Вик-
торенко до д. 6. Уточняется, 
что движение транспорта на 
указанных участках ограни-
чено круглосуточно на од-
ной полосе.

Кроме того, на участке 
Левобережной ул. по 25 но-
ября также из-за работ на 
инженерных сетях введе-
но ограничение движения 
транспорта на участке от 
д. 7 до вл. 10. Для проезда сде-
ланы временные уширения.

Мила РЯБИНИНА

Вокруг Чапаевского переулка ограничено движение

ПРОИСШЕСТВИЕ

Задавайте 
вопросы,
предлагайте 
темы 
для публикаций

(495) 681-3645
info@saonews.ru

В Войковском у дворового 
пианино прошёл 
оперный флешмоб

ТРАНСПОРТ

Автобусную 
остановку 
«Метро «Динамо» 
перенесли

Перенесена остановка 
«Метро «Динамо» для марш-
рутов автобусов №Т29, 22, 
84, 105, 105к, 110, 818 на Ле-
нинградском проспекте при 
следовании из центра горо-
да. Как сообщает официаль-
ный интернет-портал Мосгор-
транса, остановка перенесе-
на на 135 метров назад.

Движение ограничено 
на одной полосе 
по 20 декабря

Один из призов — 
3D-статуэтка, копия 

Надежды

Спасатели-сапёры обезвредили авиабомбу на месте

Полноценная опера прозвучала во дворе впервые
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В 
этом году по 
программе 
«Моя улица» 
благоустроили 
118 городских 

территорий общей пло-
щадью 260 га. Сегодня 
власти города уже фор-
мируют список «Моей 
улицы» на будущий год. 
А в октябре в столице 
начнут ремонтировать 
фасады станций метро, 
выходящие на благо-
устроенные улицы.

Расширили 
и озеленили

Москва стала удоб-
нее для пешеходов, а но-
вые скверы, смотровые 
площадки, цветники и 
арт-объекты прида ли 
улицам неповторимый 
облик. Обновлённые 
Бульварное кольцо и Са-
довое кольцо, Сретенка, 
Большая Лубянка, Пре-
чистенка, Хох ловская 
площадь с исторической 
стеной Белого города, ви-
трины с археологически-
ми находками привлека-
ют жителей всей столицы 
и туристов.

— Улицы теперь мо-
гут вздохнуть свобод-
но: тротуары расшири-
ли, поставили стильные 
и функцио нальные лавки 
и озеленили, а проезжую 
часть на некоторых из них 
оправданно сократили. С 
фонарями под старину ве-
чером стало романтичнее. 
Вообще, облик Москвы 
кардинально поменялся! 
Стал свежим и насыщен-
ным также благодаря ре-
ставрации исторических 
зданий, — поделился мне-
нием 27-летний геодезист 
и общественный активист 
Вячеслав Юдин.

На широких тротуарах 
открываются новые кафе, 
ярмарочные павильоны. 
Москвичи получают но-
вые рабочие места, а бюд-
жет города — дополни-
тельный доход от развития 
туризма и сферы услуг.

Ещё одна немаловаж-
ная заслуга «Моей ули-
цы» — замена всех старых 
инженерных коммуни-
каций, прокладка новых 
лив нёвок, перенесение 
воздушных проводов под 
землю. Новые коммуни-
кации отличаются высо-
кой надёжностью и бес-
перебойно прослужат го-
роду как минимум 40 лет.

Исторический 
декор 
и надёжные двери

В ходе «Моей улицы» 
также проводится ремонт 
исторических зданий. В 
октябре в городе начнут 
реставрировать фасады 17 

станций метро, которые 
выходят на благоустроен-
ные площадки. Семь из них 
находятся внутри Садово-
го кольца: «Театральная», 
«Арбатская», «Кузнецкий 
Мост», «Библиотека име-
ни Ленина», «Павелецкая», 
«Таганская» и «Октябрь-
ская». Остальные — в пре-
делах Третьего транспорт-
ного кольца. Каждый фа-
сад отремонтируют по ин-
дивидуальному проекту.

В Северном округе в 
программу вошли вести-
бюли станции метро «Со-
кол», здесь планируется 
установить архитектур-
ную подсветку.

Поскольку 13 станций 
имеют статус объекта куль-

турного наследия, проект 
ремонта нацелен и на вос-
становление историче-
ской отделки, утраченной 
за годы эксплуатации. Так, 
на «Краснопресненской» 
уничтожена часть карни-
за, на «Библиотеке име-
ни Ленина» закрашен об-
лицовочный камень, а на 
«Рижской» под слоем кра-
ски скрывается историче-
ская облицовка песчани-
ком и метлахской плиткой.

Всю лишнюю краску 
снимут, утраченные фраг-
менты восстановят и по-
кроют спецсоставом. Так-
же во время ремонта заме-
нят устаревшие фонари, 
почистят деревянные две-
ри и нанесут на них лак, а 

металлические петли за-
менят на латунные. За-
кончить работы рассчи-
тывают до конца года. 
На время ремонта полно-
стью перекрывать выходы 
из станций не планируют.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

4 ГОРОД

В новом свете
Вестибюли «Сокола» получат художественную иллюминацию

Мэр предложил 
повысить размер 
льгот пожилым 
москвичам

Сергей Собянин предло-
жил увеличить размер мини-
мальной пенсии в Москве. Об 
этом он сообщил на встрече 
с активом ветеранской обще-
ственности столицы.

— Я думаю, что в следую-
щем году всё-таки будет уве-
личена федеральная пенсия, 
но, не дожидаясь этого, я счи-
таю, что нам всё-таки надо 
значительно увеличить ми-
нимальную пенсию в Москве. 
Насколько её увеличить — 
давайте мы вместе подума-
ем, создадим рабочую груп-
пу и выработаем с вами опти-
мальный вариант так, чтобы 
мы уже чётко представляли, 
какой объём необходимо из 
бюджета выделить, чтобы 
обеспечить нормальную ми-
нимальную пенсию в Москве, 
— отметил мэр.

Он также предложил по-
высить размер льгот для ве-
теранов и пенсионеров Мо-
сквы.

Открыт новый завод 
измерительных 
приборов

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин открыл новый завод из-
мерительных приборов АО 
«Вика Мера» в деревне Ни-
коло-Хованское (парк «Ин-
диго»).

— Новая индустриализа-
ция Москвы становится ре-
альностью. Меры поддерж-
ки промышленности, кото-
рые осуществляет Прави-
тельство Москвы, приносят 
свои результаты: открыва-
ются новые производства. 
Главное требование для этих 
производств — чтобы рабо-
чие места, которые созда-
ются на этих предприятиях, 
были в первую очередь для 
москвичей, — отметил мэр.

Завершена 
реконструкция 
роддома ГКБ №40

Завершился капремонт 
роддома городской клиниче-
ской больницы №40 на Севе-
ро-Востоке столицы. 

— Закончили долгождан-
ную реконструкцию роддо-
ма 40-й больницы, постави-
ли новое, современное обо-
рудование. Этот роддом, 
я надеюсь, будет одним из 
самых лучших роддомов Мо-
сквы, — сказал Сергей Собя-
нин, отк рывая медучрежде-
ние после ремонтных работ.

Родильный дом име-
ет акушерский стационар 
(150 коек) с отделением ре-
анимации новорождённых 
(6 коек), с отделением реа-
нимации для женщин (4 кой-
ки), с дневным стационаром 
(10 коек). 

СТОЛИЧНЫЕ 
НОВОСТИ

В год 80-летия со дня рождения 
Владимира Высоцкого 
благоустроят территорию 
у Театра на Таганке

«Моя улица» 
придёт в районы

В 2018 году работы по 
«Моей улице» начнутся за 
Садовым кольцом.

— Благоустройство бу-
дет распространяться на 
так называемые субцент-
ры Москвы, более отдалён-
ные районы, чтобы созда-
вать там комфортные ус-
ловия для проживания мо-
сквичей. В этом году начали 
благоустраивать парк в Юж-
ном Бутове, закончим в сле-
дующем году, также пре-
образятся парковые зоны 
в Марьине и в Братееве, 
будем развивать Зелено-
град, — сообщил руково-
дитель столичного Депар-
тамента капремонта Алек-
сей Елисеев.

В планах также благо-
устройство Воробьёвской и 
Карамышевской набереж-
ных, создание гигантского 
парка площадью 700 га на 
берегу реки Яузы. Вдоль 
воды обустроят спортивные 
и детские площадки, для ти-
хого отдыха поставят парко-
вые диваны и фонари, озе-
ленят территорию.

Кроме того, в год 80-ле-
тия со дня рождения Вла-
димира Высоцкого благо-
устроят несколько улиц в 
Замоскворечье, террито-
рию у Театра на Таганке, 
а около музея артиста по-
явится новый сквер.

ПЕРСПЕКТИВА

В этом году завершено масштабное благоустройство Садового кольца

Тротуар у станции метро «Сокол» замостили плиткой, а сам вестибюль получит художественную подсветку
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Построить и переселить
Перечень площадок программы реновации размещён на сайте мэра и Правительства Москвы

Власти столицы пред-
ставили горожанам 
перечень стартовых 
площадок для стро-
ительства новых до-

мов по программе расселения 
домов первого периода инду-
стриального домостроения. 
Решение об этом принято на 
очередном заседании президи-
ума Правительства Москвы.

Два первых этапа
— Это 210 площадок, распо-

ложенных таким образом, что-
бы переселение осуществлялось 
в непосредственной близости от 
домов, включённых в програм-
му реновации, то есть практиче-
ски в тех кварталах, где и сегодня 
проживают граждане, — сказал 
мэр Москвы Сергей Собянин.

В течение года власти подбе-
рут ещё около 100 площадок, 
чтобы программа параллельно 
шла во всех районах города.

— Мы эти дома должны по-
строить с 2017 по 2021 год. Не 
только построить, но и пересе-
лить в них граждан, — сказал он.

Стартовые площадки распо-
ложены в 75 районах города. С 
2017 по 2019 год в девяти окру-
гах построят 59 домов, и новые 
квартиры получат около 36 ты-
сяч москвичей. В 2020-2021 го-
дах возведут ещё 151 дом, что по-
зволит расселить 410 хрущёвок, 
где проживают около 83 тысяч 
горожан. При этом в активе го-
родских властей уже есть 12 пол-
ностью готовых новостроек, в 
которые люди смогут заселять-
ся уже в конце 2017 — начале 
2018 года. Власти уверены, что 
два первых этапа программы ре-
новации закончатся в намечен-
ные сроки — к 2021 году. 

Как выбирали участки
Один из главных критери-

ев включения участка в спи-
сок — нахождение площадки 
в том районе, где расположены 

дома, включённые в программу.
— Это обеспечит соблюдение 

одной из основных гарантий 
жилищных прав граждан при 
реализации программы — га-
рантии получения равнозначно-
го жилого помещения в районе 
проживания, — отметил глава 
Департамента градостроитель-
ной политики г. Москвы Сер-
гей Лёвкин.

При составлении списка стар-
товых площадок власти также 
руководствовались мнением 
местных жителей, возможно-
стью начать возведение нового 
дома в кратчайшие сроки, пере-
селить максимальное число лю-
дей без нарушения требований 
к этажности и плотности за-
стройки. Были учтены факторы 
наличия коммуникаций, бли-
зости к маршрутам обществен-
ного транспорта и возможность 
построить дома и квартиры, со-

ответствующие всем стандартам 
программы.

Подготовка программы идёт в 
строгом соответствии с графи-
ком. Сегодня Правительство 
Москвы разрабатывает 30 нор-
мативных правовых актов, свя-
занных с реновацией. Их плани-
руют принять не позднее 1 ян-
варя 2018 года.

Квартира с гардеробной
Пока идёт эта работа, на терри-

тории ВДНХ жители могут уви-
деть, как реально будут выгля-
деть их новые квартиры. По дан-
ным сотрудников шоу-рума, ко-
торый принимает посетителей 
возле павильона «Космос», 11 ты-
сяч горожан пришли сюда, чтобы 
убедиться в том, что программа 
реновации реально может повы-
сить качество жизни москвичей. 
Во всяком случае, именно так 

считают жители Бескудников-
ского района Анна и Дмитрий. 
Корреспондент «Севера столи-
цы» встретил молодых супругов 
в выходной день в шоу-руме.

— Мы живём в двушке на Ко-
ровинском шоссе, — рассказы-
вает Анна. — В шоу-руме осо-
бенно впечатлила высота потол-
ков в новых квартирах. 2,75 ме-
тра — это вещь! 

По словам девушки, она силь-
но жалеет, что они с мужем не 
могут рассчитывать на трёх-
комнатную квартиру. Посколь-
ку в двухкомнатной есть только 
встроенный шкаф-купе, а вот в 
одно- и трёхкомнатных — целая 
гардеробная.

В список на участие в про-
грамме реновации включены 
5144 дома, в них проживают 
почти 1 млн москвичей. При-
нятый в июле закон о ренова-
ции гарантирует переселение в 
равнозначную квартиру в райо-
не проживания. Новые кварти-
ры москвичи получат бесплат-
но, а качество отделки жилья бу-
дет комфорткласса.

Олег ДАНИЛОВ

Список стартовых 
площадок 
в Северном округе
Площадки 
для строительства 
в 2017-2019 годах
 Бескудниковский район
Дмитровское ш., 74, корп. 1
Бескудниковский бул., 11, 
корп. 1 
Бескудниковский, мкр. 5, 
корп. 5 и 7 
Бескудниковский бул., 13, 5 и 3
Дмитровское ш., 68

 Дмитровский район
Долгопрудная ул., 12 и 7

 Район Коптево
Соболевский пр., 20б
 Тимирязевский район
Тимирязевская ул., 8

Площадки 
для строительства 
в 2020-2021 годах
 Бескудниковский район
Бескудниковский, кварталы 
8, 9, корп. 1 и 20

 Войковский район
Нарвская ул., 5

 Головинский район
Авангардная ул., 10
Флотская ул., 68, корп. 1 и 2
Онежская ул., 35, корп. 5 и 6
Кронштадтский бул., 55
Смольная ул., 21

 Район Западное Дегунино
Ангарская ул., 33
Базовская ул., 15 
Талдомская ул., 1
 Район Коптево
3-й Новомихалковский пр., 
8, корп. 1
 Тимирязевский район
Астрадамская ул., 9а
Дмитровское ш., 55

АДРЕСА

На территории ВДНХ жители могут 
увидеть, как реально будут выглядеть 
их новые квартиры

На то, как могут выглядеть квартиры, полученные по программе реновации, 
в павильоне на ВДНХ посмотрели уже 11 тысяч горожан
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У лица Адми-
рала Макаро-
ва — одна из 
самых круп-
ных в Вой-

ковском районе. В кон-
це мая на ней началась 
реконструкция, сейчас 
работы близятся к за-
вершению. Подробно о 
том, что сделано на ули-
це Адмирала Макарова, 
«Северу столицы» рас-
сказала заместитель ди-
ректора ГБУ «Жилищ-
ник Войковского райо-
на» Ирина Ксенократова.

Зимой 
не поскользнёшься

В ходе реконструкции 
приведены в порядок пе-
шеходные дорожки по обе-
им сторонам улицы. На 
нечётной стороне дорож-
ка длиннее — более 1,5 ки-
лометра. Раньше она была 
асфальтовой, во время ре-
конструкции её выложили 
брусчаткой.

На чётной стороне тро-
туар короче — от метро до 
Выборгской улицы. Его 
также вымостили брусчат-
кой.

Пётр Морозов живёт 
на улице Адмирала Ма-
карова больше 30 лет. То, 
что дорожки вымостили 
брусчаткой, поддерживает.

— Выглядит красиво, но 
главное, что зимой, в отли-
чие от асфальта, на ней не 
будет образовываться лёд 
— вода будет уходить в зем-
лю, в швы между плитка-
ми брусчатки. А значит, 
люди будут меньше по-
скальзываться, — счита-
ет Пётр.

Отдохнуть 
по дороге домой

Рядом со станцией ме-
тро «Водный стадион» 
благоустроен сквер. Здесь 
поставили лавочки, при-
вели в порядок газон, 
установили вазоны для 
цветов.

— Весной в них будут 
высажены анютины глаз-

ки и бегонии, — рассказа-
ла заместитель директора 
«Жилищника».

Пенсионерка Маргари-
та Петрова живёт в доме 8 
на Головинском шоссе. На 
улицу Адмирала Макарова 

она ходит в магазин за про-
дуктами. Возвращаясь до-
мой, заходит в сквер, что-
бы подышать свежим воз-
духом и отдохнуть.

— Раньше лавочек тут 
не было, а я человек по-

жилой, носить сумки с 
продуктами мне тяжело. 
Хорошо, что сейчас их по-
ставили: могу отдохнуть 
по дороге домой, — рас-
суждает Маргарита Пе-
трова.

Деревья высадят 
в октябре

Вдоль улицы Адмира-
ла Макарова привели в 
порядок газон — получи-
лось больше 12 тысяч кв. 
метров. Скоро здесь выса-
дят более 3500 кустарни-
ков и шесть деревьев. Вы-
садка запланирована на 
октябрь: в эту пору расте-
ния приживаются лучше, 
чем летом или в сентябре.

— Деревья, кустарники 
— зелёные лёгкие наше-
го города. Так что чем их 
больше, тем лучше. Да и в 
жару так приятно прой-
тись по тенистой аллее! 
— считает житель улицы 
Адмирала Макарова Сер-
гей Бадин. 

Колёса останутся 
целы

Улица Адмирала Ма-
карова ведёт на одну из 
главных транспортных 
артерий округа — Ле-
нинградское шоссе. Ма-
шин на улице всегда мно-
го, асфальт изнашивает-
ся быстро. Поэтому ле-
том здесь начался ремонт 
дороги. Выполняет рабо-
ты ГБУ «Автомобильные 
дороги САО». Завершение 
намечено на октябрь.

— Я работаю неподалё-
ку, езжу по улице Адми-
рала Макарова каждый 
день. Наконец-то дорогу 
ремонтировать начали, 
а то здесь раньше яма на 
яме была, можно было до-
мой без колеса вернуться, 
— говорит житель округа 
Евгений Шаталин.

Роман НЕКРАСОВ

Брусчатка
вместо асфальта

На улице Адмирала Макарова завершено 
благоустройство

Скоро здесь 
высадят 
более 3500 
кустарников 
и шесть 
деревьев

Крупный ландшафт-
ный парк появится в Юж-
ном Бутове в следующем 
году. На днях мэр Москвы 
Сергей Собянин осмотрел 
ход благоустройства зелё-
ной зоны.

— Мы затеяли серьёз-
ную реконструкцию пар-
ка, это огромная террито-
рия: половина парка Горь-
кого, так что у Бутова бу-
дет свой парк Горького. Мы 
год-полтора согласовывали 
с жителями, депутатами, 
обсуждали. Может быть, 

ещё не всё обсудили, есть 
какие-то нюансы. Тем не 
менее концепция есть, она 
предполагает спокойные, 
тихие территории для за-
нятий спортом, для детей, 
хорошее освещение, безо-
пасность, качественные до-
рожки, возможность про-
ведения культурных про-
грамм. В этом году прове-
дём основные инженерные 
работы, подготовительные 
работы, в следующем году 
до 1 августа постараемся 
полностью комплексно все 

участки этого парка закон-
чить в хорошем качестве, — 
сказал мэр.

Он также попросил жи-
телей района наблюдать за 
проведением работ и пере-
давать свои замечания.

Площадь будущего пар-
ка превышает 140 га. На 
территории планируется 
создать детские и спортив-
ные площадки, пикнико-
вые точки. Кроме того, бу-
дут построены шесть лет-
них эстрад, 50 парковых 
павильонов, проложены 

удобные пешеходные и 
велодорожки, установле-
ны деревянные настилы 
для отдыха, торговые ки-
оски, оборудованы 10 то-
чек доступа Wi-Fi.

В парке будет созда-
но несколько комфорт-
ных зон отдыха у воды с 
понтонными деревянны-
ми причалами и панду-
сами-переходами, будут 
укреплены берега прудов, 
проведён ремонт дамб и 
пешеходных мостов.

Марианна ТАН

Новый городской парк 
откроют в Южном Бутове

При благоустройстве приведены в порядок пешеходные дорожки по обеим сторонам улицы

Рядом со станцией метро «Водный стадион» благоустроен небольшой сквер

Сергей Собянин осмотрел будущий парк 
и пообщался с жителями

m
os

.ru
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Очередная 
встреча пре-
фекта САО 
Владисла-
ва Базанчука 

с жителями округа была 
посвящена подготовке 
жилищно-коммуналь-
ных служб районов к ра-
боте зимой. На ней об-
суждали также вопросы 
благоустройства, капи-
тального ремонта, обще-
ственного транспорта и 
другие.

Уберут 
по регламенту

На встрече прозвучало 
много вопросов, как го-
ворится, в тему. Жители 
просили лучше убирать 
дворы и улицы зимой, 
обратить особое внима-
ние на работу дворников 
и очистку парковочных 
карманов от снега. Такие 
просьбы прозвучали от 
жителей Войковского и 
Бескудниковского райо-
нов, Коптева.

— Мы проконтролиру-
ем, чтобы выполнялся ре-
гламент уборки, — отметил 
Владислав Базанчук.

Как рассказал директор 
ГКУ «Дирекция ЖКХиБ 
САО» Сергей Черепанов, 
к зиме в районных «Жи-
лищниках» подготовлено 
более 650 единиц убороч-
ной техники, около 700 
мотоблоков и свыше 2 ты-
сяч тележек-дозаторов для 
реагентов. Подготовлены 
и две окружные накопи-
тельные базы для жид-
ких и комбинированных 
противогололёдных реа-
гентов.

Дома без сосулек
На встрече поднима-

лись вопросы очистки кро-
вель от снега и наледи. Как 
рассказал Владислав Ба-
занчук, в округе проведе-
на реконструкция полуто-
ра тысяч кровель. На них 
приведён к норме темпе-
ратурно-влажностный ре-
жим, что должно предотвра-

тить образование сосулек.
При этом в САО сфор-

мировано 525 бригад по 
очистке кровель из 2100 
работников, оснащён-
ных и подготовленных. В 
округе подлежат очистке 
более 1500 стальных скат-
ных кровель.

Жители Восточного Де-
гунина спрашивали, хва-
тит ли самосвалов для вы-
воза снега во время обиль-
ных снегопадов.

По словам префекта, в 
каждом «Жилищнике» 
имеется по одному-два са-
мосвала. В случае обиль-
ных снегопадов будут за-
ключать договоры и при-
влекать сторонние орга-
низации.

Решат на месте
Были вопросы о го-

товности к зиме домов, 
в которых проводится 
капитальный ремонт. В 
частности, прозвучали 
жалобы на тему ремон-
та систем центрально-
го отопления, фасадов, 
кровель и других систем в 
домах на Ленинградском 
ш., 13, корп. 1; Коровин-
ском ш., 3, корп. 1; Ан-
гарской улице, 67, корп. 1; 
Линейном пр., 8.

Префект поручил окруж-
ным и районным властям 
вместе с Жилинспекцией 
по САО, представителями 
Фонда капремонта прове-
сти выездные совещания и 

на месте решить возникаю-
щие вопросы.

От Сокола 
к Войковскому

Интересовались жите-
ли, когда установят новые 
павильоны ожидания об-
щественного транспорта 
на улице Космонавта Вол-
кова в Войковском районе. 
По словам Владислава Ба-
занчука, сейчас заверша-
ется укладка плиточного 

покрытия на Новопесча-
ной улице в районе Сокол. 
Сначала установят новые 
павильо ны для ожидания 
общественного транспор-
та там, а после этого — и на 
улице Космонавта Волкова.

Предлагайте 
адреса

Жители Коптева пожало-
вались, что в микрорайоне в 
начале улицы Приорова нет 
магазинов шаговой доступ-

ности, и предложили уста-
новить хотя бы павильоны, 
где можно купить самое ос-
новное: хлеб, мясо, молоко, 
овощи-фрукты. 

По словам префекта, этот 
вопрос можно решить в сле-
дующем порядке: жители 
передают свои предложе-
ния об установке павильо-
нов муниципальным депу-
татам, которые должны бу-
дут провести анализ мест, 
подходящих для торговых 
павильонов, после чего 
окружные власти отправят 
согласованный адресный 
перечень на рассмотрение 
межведомственной комис-
сии при Департаменте тор-
говли и услуг г. Москвы.

Анна ФОМИНА

В Северном округе 
проведена реконструкция 
полутора тысяч кровель

Префект ответил на вопросы о ЖКХ и на другие темы Жители также задавали вопросы о капремонте, о транспорте, о торговле

Коммунальщики 
готовятся к зиме

О чём спрашивали жители префекта САО 
Владислава Базанчука
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Упала 
в 43-м троллейбусе

Утром 22 сентября во-
дитель 43-го троллейбу-
са вёз пассажиров по ули-
це Куусинена, двигаясь в 
направлении Хорошёв-
ки. Недалеко от дома 21 
при перестроении трол-
лейбуса одна из пассажи-
рок не удержалась и упа-
ла. 58-летнюю пострадав-
шую доставили в больницу 
им. Боткина с сотрясени-
ем мозга и с ушибом шеи.

На улице 
Космонавта Волкова 
пострадал водитель

23 сентября рано утром 
молодой человек, управ-
ляя «Ладой Ларгус», ехал 
по улице Космонавта Вол-
кова со стороны Ленин-
градского шоссе. Около 
дома 14 он, не справив-
шись с управлением, на-
ехал на дорожное ограж-
дение, после чего автомо-
биль опрокинулся. 23-лет-
него водителя «Лады» 
госпитализировали с реза-
ной раной головы и со мно-
жественными ссадинами.

ГИБДД ищет 
очевидцев наезда 
на улице Викторенко

4 сентября примерно в 
8 часов 45 минут утра неиз-
вестный водитель, управ-
ляя предположительно 
иномаркой чёрного цвета, 
следовал по улице Викто-
ренко. Напротив дома 12 
он совершил наезд на пе-
шехода — молодую женщи-
ну. Водитель скрылся с ме-
ста происшествия в сторо-
ну Чапаевского переулка. 
Пострадавшая обратилась 
в лечебное учреждение.

Очевидцев или тех, кто 
располагает информацией 
по данному ДТП, просим 
обратиться в полицию по 
тел.: (495) 452-3086, 8-926-
587-6923 или 112.

ОБ ДПС ГИБДД УВД по САО

ДТП Намываем до блеска
Как выставить автомобиль с пробегом в удачном ракурсе

К ак подгото-
вить свой ав-
томобиль к 
продаже, рас-
сказал Сергей 

Денисов, бывший сотруд-
ник дилерского центра, 
один из филиалов которо-
го расположен в САО.

Чистота 
и приятный аромат

— Чтобы привлечь вни-
мание покупателя, нужно 
сделать хорошие снимки — 
это 50% успеха, — рассказал 
Сергей. — Человек покупает 
автомобиль глазами. Фото-
графируют обычно с шести 
основных ракурсов: спере-
ди, сбоку, три четверти — 
обычно с левого угла ма-
шины, — при этом колёса 
также выкручивают влево, 
чтобы покупатель мог рас-
смотреть резину и остаток 
протектора. Кроме того, 
обязательно надо сделать 
кадры из салона — обыч-
но это приборный щиток, 
чтобы был виден пробег, 
общий вид и сиденья.

Перед фотосессией или 
перед показом машины по-
купателю нужно её помыть, 
нелишним будет и отполи-
ровать. Натрите до блеска 
пластик в салоне. Мож-
но сделать химчистку или 
хотя бы своими силами с по-
мощью специальной пены 
очистить потолок и сиденья. 
Если в машине курили, пе-
ред продажей освежите са-
лон. Чистота и приятный 
ненавязчивый запах — эти 
мелочи помогут произвести 
хорошее впечатление.

Из чего 
формируется цена

Перед тем как выставить 
автомобиль на продажу, 
изу чите рынок. При этом 
не забудьте учесть год выпу-

ска, пробег и техническое 
состояние — это основные 
показатели, на которые бу-
дет опираться покупатель 
и из которых формирует-
ся цена. Если составляете 
объявление, сразу уточни-
те, возможен ли торг.

— Делать ТО перед про-
дажей не стоит, как и чи-
нить машину, если нет се-
рьёзных неисправностей. 
А вот предупредить о де-
фектах не помешает, ина-
че, заметив их, покупатель 
будет требовать скидку, 
— говорит Сергей. — Ста-
вить слишком низкую цену 
нет смысла: сделка должна 
быть выгодной, однако та-
кой вариант подойдёт, если 
вам срочно нужны деньги. 

Завышать цену тоже не сто-
ит: машина в таком случае 
может продаваться годами, 
в то время как её реальная 
цена будет падать.

Проверьте штрафы
— Я советую убедиться в 

юридической чистоте сво-
ей машины. Оплатите все 
штрафы и проверьте ав-
томобиль через програм-
му «Автокод», а сведения 
о себе — на региональном 
сайте службы судебных 
приставов, — говорит экс-
перт. — Это поможет вы-
яснить, нет ли за вами не-
оплаченных штрафов или 
других проблем, которые 
могут помешать сделке.

Деньги проверяем 
в банке

Не соглашайтесь под-
писывать договор куп-
ли-продажи, не получив 
полную сумму. Обеща-
ния расплатиться позже 
могут не оправдаться, тог-
да вы останетесь и без ма-
шины, и без денег.

— Лучше, если деньги 
сразу переведут на ваш 
счёт или положат в бан-
ковскую ячейку, — сове-
тует Сергей. — Если не 
боитесь ходить с круп-
ной суммой, можно при-
нести наличные в банк и 
там проверить их подлин-
ность. Такая услуга есть в 
любом банке, она плат-
ная, но зато вы оградите 
себя от фальшивок. Кро-
ме того, я советую обме-
няться расписками о том, 
что деньги получены и 
что состояние автомоби-
ля устраивает покупателя.

Можно просто 
сдать авто

А втомоби ль мож но 
продать самостоятельно, 
а можно сдать по системе 
трейд-ин или продать пе-
рекупщикам.

— Если вы планируе-
те купить новую маши-
ну, то можно восполь-
зоваться трейд-ин, то 
есть сдать старое авто и 
сразу с доплатой купить 
новое, — говорит Сер-
гей. — Кроме того, сей-
час много фирм, которые 
занимаются выкупом ав-
томобилей. В отличие от 
трейд-ин продавец по-
лучает живые деньги. Из 
плюсов — не нужно са-
мому искать покупателя, 
но и цену в таких случа-
ях устанавливает не вла-
делец, а оценщик, поэто-
му стоимость может быть 
ниже рыночной.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Стоит предупредить о дефектах 
машины, иначе, заметив их, 
покупатель потребует скидку

Чистота и приятный запах — эти мелочи помогут произвести хорошее впечатление на покупателя

ne
sm

ax
.d

e



9№36 (356) октябрь 2017

На Коптевском и 
Амбулаторном пру-
дах есть домики 

для уток. В них квартируют 
больше десятка птиц. Летом 
один домик сломался, жите-
ли обращались в разные ин-
станции, но так и не поняли, 
чья это зона ответственно-
сти. Потом домик отремон-
тировали, но вопрос остал-
ся: куда обращаться, если 
это произойдёт снова?

Марина Ивановна,
Б. Коптевский пр.

— В таких случаях зво-
нить можно в ГБУ «Жи-
лищник района Аэро-
порт»: за состоянием до-
миков в течение полутора 
лет следит сотрудник на-
шей организации, — сооб-
щила директор ГБУ Ири-
на Лесных.

Проявил 
инициативу

— Я сам вызвался сле-
дить за домиками, пото-
му что с детства люблю 
птиц. В прошлом году я 
при помощи плотников 
«Жилищника» сделал  и 
поставил на Амбулатор-
ном пруду новый домик: 
старый уже обветшал. На 
Коптевском пруду домика 
раньше вообще не было. Я 
поставил его в мае этого 
года, помогли мне двор-
ники, — рассказывает на-

чальник участка №1 Ва-
дим Герасимов.

Потом на Амбулатор-
ном пруду были постав-
лены ещё два домика.

По словам Вадима, в до-
миках утки выводят по-
томство.

— На моих глазах на 
Коптевском пруду вы-
росли шесть утят. Снача-
ла они из домика не выхо-
дили — родители прино-
сили им туда еду. Потом 
утята стали плавать в пру-
ду, к концу лета выросли 
и улетели. Теперь на Коп-
тевском пруду живут толь-
ко их родители, — говорит 
начальник участка.

Пришлось чинить 
на суше

Чтобы добраться до до-
миков, Вадим использу-
ет небольшую резиновую 
лодку. Если домик нужно 
подкрасить или очистить 
от мусора, он делает это 
прямо из лодки. Одна-
ко серьёзный ремонт воз-

можен только на берегу.
— Как-то у одного из 

домиков подтопило плот, 
благодаря которому он 
держится на воде. Устра-
нить такую неисправность 
на воде сложно, пришлось 
буксировать его к берегу, 

— поясняет начальник 
участка.

Вернутся только 
в марте

В октябре, чтобы утки 
не замёрзли, Вадим уте-

плит домики соломой. 
В декабре, когда вода в 
прудах замёрзнет, птицы 
улетят и вернутся только 
в марте. К этому времени 
Вадим покрасит домики и 
опять утеплит их.

Роман ФЛЕЙШЕР

По словам 
Вадима, 
в домиках 
утки выводят 
потомство

Чтобы утки не замёрзли
ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Кто ремонтирует птичьи домики на Коптевском и Амбулаторном прудах?

У меня много книг 
начиная с 1960 
года, в основном 

художественная литерату-
ра. Кому их передать, а то 
выбросить жалко?

Зинаида Афанасьевна, 6-й 
Новоподмосковный пер.

В центральной библио-
теке №21 (это ближайшая 
библиотека к 6-му Ново-
подмосковному переулку 
и одна из самых крупных 
в округе) сообщили, что 
жительница может при-
нести книги в библиоте-
ку в часы её работы.

Литература может обре-
сти нового хозяина в рам-
ках буккроссинга — обме-
на книгами. В библиотеку 
приходят читатели, кото-
рые смогут забрать с со-
бой понравившуюся кни-
гу, взамен принести свою. 
Кстати, и сама Зинаида 

Афанасьевна может что-
то взять почитать.

Маргарита ИВАНОВА

Адрес центральной библиотеки 
№21: ул. Клары Цеткин, 11. 
Время работы: вторник — суббота 
с 10.00 до 22.00, воскресенье 
с 10.00 до 20.00, выходной — 
понедельник. 
Тел. (499) 159-9088

Кому отдать хорошие, но не новые книги?

Гаражи 
на Беломорской 
попали в зону 
строительства 
метро

На Беломорской 
улице снесли гара-
жи. Что планиру-

ется сделать на их месте?
Тамара Лонгиновна, 
Петрозаводская ул.

В ГБУ «Жилищник рай-
она Левобережный» сооб-
щили, что гаражи, распо-
ложенные недалеко от дома 
26 на Беломорской ули-
це, были демонтированы 
в 2016 году, так как попа-
ли в границы строящейся 
станции метро «Беломор-
ская», где запрещается раз-
мещение каких-либо объ-
ектов. По окончании стро-
ительства в 2018 году дан-
ную территорию озеленят.

Напомним, на пересече-
нии Беломорской и Смоль-
ной улиц ведётся строи-
тельство новой станции 
метро. «Беломорская» и 
соседняя «Ховрино» ста-
нут частью продлённой на 
север Замоскворецкой ли-
нии метро. Сроки сдачи в 
эксплуатацию «Беломор-
ской» несколько раз пе-
реносили. По информа-
ции Стройкомплекса Мо-
сквы, станцию намечено 
открыть в конце 2018 года.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

ре
кл

ам
а 

25
52

Все новости округа
ежедневно на сайте 
severstolici.ru

До домиков Вадим добирается на небольшой резиновой лодке
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На про-
шлой неде-
ле окружные 
оперативни-
ки задержа-

ли приятелей-рецидиви-
стов, которые специали-
зировались на угоне гру-
зовых машин. В этом году 
это уже третья задержан-
ная организованная груп-
па преступников, кото-
рые угоняют транспорт 
у жителей округа.

Отогнали 
в промзону

Сообщение об угоне 
«Газели» поступило из Го-
ловинского района. По ка-
мерам видеонаблюдения 
полицейские отследили 
путь машины: преступ-
ники двигались в сторо-
ну Рязанского проспекта. 
Прочесав территорию, со-
трудники уголовного ро-
зыска УВД по САО обна-
ружили «Газель» в пром-
зоне, уже с заменёнными 
номерами. Через несколь-
ко дней появились и пред-
полагаемые угонщики — 
они нашли покупателя и 
пришли забрать машину.

— Задержанные — опыт-
ные рецидивисты, которые 
специализировались имен-
но на таких машинах, — 
рассказала руководитель 
пресс-службы УВД по 
САО Ясмина Шафигулли-

на. — Один из них несколь-
ко раз отбывал срок в тюрь-
ме за кражу «Газелей», вто-
рой тоже уже отсидел — за 
кражу КамАЗа.

А интерес к такому виду 
транспорта объясняется 
просто: даже не новая «Га-
зель» может стоить боль-
ше миллиона рублей.

Четыре таксиста 
и сторож

С начала года полицей-
ские округа задержали не-
сколько организованных 
преступных групп, кото-
рые промышляли в САО 
«традиционными» угона-
ми легковых машин.

Так, удалось обезвре-
дить группу приятелей, 

которые похищали из дво-
ров машины марки «Той-
ота Камри». Они ночью 
разбивали заднее стек-
ло и, проникнув в са-
лон, заводили машину с 
помощью специального 
устройства. Оперативни-
ки обратили внимание, 
что на камерах видеона-
блюдения мелькает одна и 
та же машина, которая пе-
ремещается неподалёку от 

места преступления. Ав-
томобиль был арендован-
ным. Полицейские выяс-
нили, что он регулярно 
паркуется на стоянке у 
метро «Речной вокзал», и 
устроили там засаду. Но-
чью на стоянку въехала 
недавно украденная «Той-
ота Камри», и преступни-
ки были задержаны.

— На сегодняшний день 
по делу проходят пятеро: 

четверо молодых людей, 
которые занимались част-
ным извозом, и сторож га-
ражно-строительного ко-
оператива, в который по-
дозреваемые пригоняли 
украденные машины. В его 
задачи входило стирать за-
писи на видеокамерах и до-
кладывать, не приходила  
ли полиция, — рассказа-
ла Ясмина Шафигуллина.

В зоне риска — 
дорогие машины

— В этом году количе-
ство угонов заметно со-
кратилось по сравнению 

с прошлым годом, — рас-
сказала Ясмина Шафи-
гуллина. — Однако до-
рогие машины всё равно 
остаются в группе риска.

Владельцам дорогих ино-
марок можно посоветовать 
оформлять полную стра-
ховку КАСКО и устанав-
ливать спутниковую сиг-
нализацию, чтобы машину 
можно было найти. А ещё 
стоит договориться с сосе-
дями об установке во дворе 
шлагбаума. Это не только 
избавит двор от непроше-
ных автовладельцев, но и 
преградит путь угонщику.

Елена ХАРО

10 БЕЗОПАСНОСТЬ

Двое задержаны 
за наркотики 
в Хорошёвском

В ходе оперативно-разыск-
ных мероприятий полицейские 
задержали 21-летнего моло-
дого человека. В его кварти-
ре на улице Гризодубовой об-
наружен пакет с неизвестным 
веществом. Эксперты устано-
вили, что это мефедрон, око-
ло 700 граммов. В тот же день 
при проверке оперативной ин-
формации на Хорошёвском 
шоссе был задержан 22-лет-
ний парень. В его рюкзаке в 
свёртке лежал гашиш — около 
500 граммов. В обоих случа-
ях наркотики предназначались 
для дальнейшего сбыта. Оба 
подозреваемых арестованы.

На Дмитровке 
торговали 
холодным оружием

Оперуполномоченные отде-
ла уголовного розыска УВД 
по САО задержали подозре-
ваемого в сбыте штык-но-
жей. Он разместил в Интер-
нете объявление о продаже и 
был задержан в момент сбы-
та. Установлено, что три изъ-
ятых штык-ножа относятся к 
холодному оружию и являют-
ся охотничьими.

Одолжил машину 
в Бескудниковском 
и пропал

В полицию обратился 
29-летний москвич. Сообщил, 
что бывший коллега на вре-
мя одолжил его автомобиль 
«Мицубиси» и пропал. Опер-
уполномоченные уголовного 
розыска ОМВД по Бескудни-
ковскому району задержали 
33-летнего приезжего из Са-
марской области. Как выяс-
нилось, он уже успел продать 
машину, подделав докумен-
ты. Материальный ущерб со-
ставил 600 тыс. рублей. В от-
ношении задержанного воз-
буждено уголовное дело по 
статье «мошенничество».

Екатерина МИЛЬНЕР
По материалам пресс-службы 

УВД по САО

ПРОИСШЕСТВИЯ Охотники за «Газелью»

Сторож стирал записи 
на видеокамерах и докладывал, 
не приходила ли полиция

На Коптевской улице 
на молодого человека на-
пал незнакомый ему па-
рень. Он был вооружён то-
пором и действовал с осо-
бой жестокостью: ударил 
топором, повалил на зем-

лю и стал избивать. Затем 
выхватил у жертвы мобиль-
ный телефон и убежал.

Нападение во всех под-
робностях зафиксировали 
камеры видеонаблюдения. 
В ходе оперативно-ра-
зыскных мероприятий 
сотрудники уголовного 
розыска ОМВД по району 

Коптево задержали двоих 
подозреваемых. Выясни-
лось, что это было не про-
стое нападение. 

Девятна дцати летн я я 
девушка когда-то встре-
чалась с юношей. После 
того как они расстались, 
завела себе нового кавале-
ра — 22-летнего студента. 

Однажды она пожалова-
лась ему на бывшего пар-
ня и попросила забрать у 
него мобильный телефон. 
Студент понял просьбу 
по-своему и отправился 
поджидать жертву, воо-
ружившись топором.

— По факту разбойно-
го нападения следствием 

ОМВД по району Копте-
во возбуждено уголовное 
дело. Оба подозреваемых 
заключены под стражу, 
— сообщила руководи-
тель пресс-службы УВД 
по САО Ясмина Шафи-
гуллина.

Екатерина 
МИЛЬНЕР

ГРОМКОЕ ДЕЛО

Драма в Коптеве: романтика закончилась разбоем

В САО задержаны угонщики грузовых машин

26
75
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Друг детства — 
такса

— Так уж получилось, 
что моим главным дру-
гом по детским играм 
была такса, — рассказы-
вает Константин. — На 
лето меня отправляли на 
дачу к бабушке, а там де-
тей по соседству не было. 

Вот мы и носились с со-
бакой по двору, кротовые 
норки раскапывали, мы-
шей ловили, играли, раз-
влекались, как могли. Это 
и были мои первые шаги 
к охоте, там я учился слу-
шать, видеть и понимать 
природу.

В остальном всё как у 
всех: учёба в школе, армия 
(ракетные войска страте-
гического назначения), 
лечебный факультет 3-го 
медицинского института, 
работа врачом олимпий-
ской сборной по зимним 
видам спорта. И главное 
увлечение жизни — охота.

Человек птице 
не нужен

По словам Константи-
на, к охоте с ловчими пти-
цами он пришёл не сра-
зу. А когда попробовал, 
полностью изменил свои 
взгляды на жизнь.

— Я называю соколи-
ную охоту школой зелёно-
го анархизма, — говорит 
он, — потому что хищная 
птица — символ свободы. 
И когда начинаешь с ней 
сотрудничать, этим чув-
ством свободы буквально 
заражаешься. 

Ловчая птица не стано-
вится полностью ручной, 
а лишь сотрудничает с че-
ловеком: человек «подни-
мает» дичь, сокол её «бе-
рёт» и получает угоще-

ние. Но в принципе че-
ловек птице не нужен. 
Рядом с птицей, говорит 
Константин, постепен-
но проникаешься подоб-
ным мировоззрением и 
превращаешься в зелёно-
го анархиста.

Марс, Дульцинея 
и другие

Сегодня у Константи-
на более десятка птиц. Это 
беркут Марс, филин Фили-
мон, который не так давно 
научился сидеть на руке и 
позировать. Есть пустель-
га-найдёныш, оставшая-
ся без родителей. Люби-
мица Константина — со-
кол-балобан Дульцинея, 
для друзей — просто Дуся. 
Она  актриса Театра на Та-
ганке, играла там сокола 
короля Генриха. Держать 
птиц в городе, по словам 
Константина, — престу-

пление, вот он и проводит 
почти всё время в Подмо-
сковье, в почти настоящем 
кочевом стойбище.

— У меня тут натураль-
ное хозяйство: овечки, 
козочки, лошади — очень 
дружелюбные, абсолютно 
ручные, — рассказывает 
он. — Учимся с супругой 
Алёной делать козий сыр, 
растим перепёлок, гусей 
и другую птицу. Прихо-
дит много детей, волонтё-
ры знакомят их с прему-
дростями соколиной охо-
ты. В Москву выбираемся 
нечасто.

Тут можно и поохотить-
ся с соколом или с ястре-
бом. Как заверил Кон-
стантин, охота эта бес-
кровная: птица атакует 
искусственную приман-
ку — вабило — и отдаёт её 
сокольнику в обмен на ла-
комство.

Алексей ТУМАНОВ

Зелёный анархист
Добравшись 

до дерев-
ни Лысково 
в ближнем 
Подмоско-

вье, попадаешь в совер-
шенно необычное место. 
Кажется поначалу, что 
оказался где-то в Вели-
кой Степи веков так де-
сять назад. На огромном 
поле стоят настоящие 
юрты, гуляют лошади, 
овцы, козы. В вольерах 
— ловчие птицы. Хозя-
ин «стойбища» — житель 
Дмитровского района 
Константин Соколов.

МОБИЛЬНЫЙ 
ПОМОЩНИК

В центре «Благосфера» в 
районе Беговой прошла пре-
зентация нового бесплатного 
приложения «Помощник Рэй». 
Программа создана для по-
мощи животным, в реальном 
времени здесь можно увидеть, 
где в Москве и области тре-
буется волонтёрская помощь.

На интерактивной карте 
специальными значками от-
мечены добрые дела, которые 
может выполнить любой жела-
ющий. Кроме того, здесь же 
указаны адреса проверенных 

зоомагазинов, ветеринарных 
клиник и пунктов сбора помо-
щи. Установив фильтр, можно 
выбирать, кому и как именно 
вы готовы помочь. Например, 
можно отметить исключитель-
но кошек или только собак. 

— Приложение создава-
ли как для людей, которые 
никогда раньше не помога-
ли животным, так и для во-
лонтёров, которые уже не 
мыслят своей жизни без при-
ютов. Задания найдутся для 
всех неравнодушных, — по-
ясняет директор благотвори-
тельного фонда «Рэй» Екате-
рина Панова. — Кроме того, 
мы хотели, чтобы приложе-
ние было полезно не только 
желающим помочь, но и вла-
дельцам животных, мы собра-
ли адреса всех ветеринарных 
клиник Москвы и Подмоско-
вья, сейчас мы их проверяем 
и будем добавлять на карту.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Приложение 
для помощи 
животным 
представили 
в Беговом
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За белого кречета 
давали трёх скакунов

«Соколиная потеха» известна на 
Руси с IX века. Соколиный двор со-
держал киевский князь Олег в IX веке, 
охоту с ловчими птицами любил Алек-
сей Михайлович.

Русские соколы высоко ценились на 
Востоке и на Западе: один бе-
лый кречет мог быть прирав-
нен по стоимости к трём чисто-
кровным скакунам.

Соколиная охота пришла в упадок на Руси 
при Петре I и с тех пор многие годы оставалась уде-
лом любителей.

В 2010 году ЮНЕСКО признала соколиную охоту объек-
том мирового культурного наследия. Сегодня охота с лов-
чими птицами переживает период возрождения. В ряде 
стран под проекты, связанные с соколиной охотой, выде-
лены государственные угодья, сокольникам Англии по-
кровительствует королевская семья.

ИЗ ИСТОРИИ

Бывший врач из Дмитровского жизни в городе предпочёл юрту

Ловчая птица 
не становится 
полностью 
ручной, 
а лишь 
сотрудничает 
с человеком

У Константина более десятка птиц, его любимица — сокол-балобан Дульцинея
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Фальсифици-
рованное сли-
вочное мас-
ло наводнило 
рынок. Отли-

чить натуральный про-
дукт от подделки в домаш-
них условиях сложно. Уз-
нать о том, как это делают 
специа листы, мы отпра-
вились в горветлаборато-
рию ГБУ «Мосветобъеди-
нение» на улицу Юннатов, 
где проверяют качество 
продуктов.

На глаз 
не отличить

Перед визитом в лабо-
раторию покупаю пач-
ку дешёвого сливочно-
го масла за 69,90 рубля. 
«Масло сладкосливочное 
«Крестьянское» — гласит 
надпись на упаковке. Жир-
ность 72,5%, высший сорт. 
Сделано по ГОСТу тако-
му-то из пастеризованных 
сливок. Масло ли это?

Отдаю пачку Татья-
не Маркиной, ведущему 
инженеру-химику хими-
ко-токсикологического 
отдела лаборатории.

— По внешнему виду от-
личить натуральное сли-
вочное масло от подделки 
невозможно, — говорит 
она. — Сейчас, например, 
разработаны сорта марга-
рина с микроструктурой и 
вкусом сливочного масла.

Но распознать поддел-
ку могут приборы. После 
ряда манипуляций Татья-
на ставит пробирку с мас-
лом в газовый хромато-
граф. Спустя четыре часа 
аппаратура выдаёт резуль-
таты в виде графиков.

— Это не сливочное мас-
ло! — сообщает итог Татья-
на. — Ни по одному пока-
зателю не проходит. Это 
грубая фальсификация, 
маргарин. Хотя очень не-
большое количество сли-
вочного масла сюда доба-
вили.

Честных мало
В прошлом году в лабо-

ратории исследовали по 
30-35 образцов масла в 
месяц — шла масштабная 
государственная проверка 
молочных продуктов.  

— В среднем только два 
образца из десяти по соста-
ву и соотношению кислот 
укладываются в показате-
ли, которые должны быть у 
сливочного масла, — гово-
рит Татьяна. — Недобросо-
вестные производители, как 

правило, в сливочное масло 
добавляют пальмовое.

Хитрят и фермеры
Недавно по подмосковно-

му посёлку ходила женщи-
на и предлагала купить сли-
вочное масло из своего фер-
мерского хозяйства. Одна из 
покупательниц засомнева-
лась в качестве и принесла 
масло в лабораторию. Выяс-
нилось, что оно наполовину 
пальмовое.

— А ведь это деревен-
ское масло продавали по 
довольно высокой цене! 
В магазине можно купить 
в два раза дешевле и в два 
раза качественнее, — отме-
чает Татьяна.

Дефицит кальция
Объективных данных о 

вреде пальмового масла, по 
словам сотрудников лабора-
тории, пока нет. Но можно 

точно сказать, что употре-
бление фальсифицирован-
ных продуктов приводит к 
нехватке полезных веществ 
и витаминов. Так, ребёнок, 
который употребляет под-
дельное сливочное масло, 
может недополучать каль-
ций, важный для роста.

Как же выбрать в мага-
зине «правильное» масло? 
Учитывайте, что на литр 
масла уходит 22-25 литров 
молока, так что слишком 
дёшево оно стоить не может.

Надёжнее всего восполь-
зоваться перечнем честных 
производителей, который 
размещён на сайте Рос-
сельхознадзора. Здесь есть 
названия и адреса пред-
приятий, при проверках 
продукции которых фаль-
сификат не был обнаружен 
ни разу. В списке есть, к 
примеру, два московских 
молочных комбината и 
пара подмосковных.

Марина ТРУБИЛИНА

Перечень честных производителей: 
cerberus.vetrf.ru/cerberus/
violation/pub

Масло — масляное?
Как выбрать качественные молочные продукты?

Употребляя 
масло-
подделку, 
ребёнок 
недополучает 
кальций

Ищите «Север столицы»
в социальных сетях!
«ВК» — vk.com/severstolizy
«Фейсбук» — facebook.com/Север-Столицы-537055263103201
«Твиттер» — twitter.com/severstolizy
«Инстаграм» —  instagram.com/sever_stolizy

Новости, фото, видео, конкурсы,
призы, приколы от любимой газеты —
каждый день в вашей ленте!
Заходите, подписывайтесь, 
комментируйте и ставьте «лайки».
Самые активные участники
станут  героями наших публикаций

Выиграть 
или обыграть?

Недавно один из пользо-
вателей Интернета отметил: 
«Всё чаще стал замечать без-
грамотное, на мой взгляд, вы-
ражение: «Спартак» выиграл 
ЦСКА. Каждый раз хочу спро-
сить: «Выиграл в карты или в 
лотерею?»

Скорее всего, эта ошиб-
ка возникает в результате 
смешения синтаксических 
свойств двух глаголов: вы-
играть и обыграть. Глаголы 
похожие, значения близкие 
(«одержать верх над кем-ли-
бо»), а управление разное. 
Обыграть кого-либо — нор-
мально, фразы: «Спартак» 
обыграл ЦСКА; наши сопер-
ники владели игровым пре-
имуществом, но мы их обы-
грали; играли с «Динамо» и 
обыграли их 3:2 — грамма-
тически верны. Под их влия-
нием и возникают приведён-
ные выше ошибочные кон-
струкции.

Глагол выиграть может, 
конечно, управлять суще-
ствительным в винительном 
падеже без предлога. Выи-
грать можно что-либо: выи-
грать бой, битву, сражение, 
а если речь идёт о спорте, то 
матч, соревнование, турнир, 
кубок и так далее. Но если мы 
говорим о сопернике, то пра-
вильно только выиграть у ко-
го-либо: у противника, у чем-
пиона, у «Динамо», у ЦСКА.

Подобные грамматиче-
ские ошибки, возникающие 
из-за смешения свойств раз-
ных слов, не редкость. Напри-
мер, говорят оплата за про-
езд, не различая слова опла-
та и плата. Между тем пра-
вильно: плата за проезд, но 
оплата проезда. Аналогичная 
ошибка: парировать оппонен-
ту, здесь смешивают глаголы 
парировать и возражать: воз-
ражать оппоненту, но париро-
вать возражения оппонента.

В какой словарь смотреть, 
чтобы избежать подобных 
ошибок? Назову три хоро-
ших справочника. Это «Сло-
варь сочетаемости слов рус-
ского языка» под ред. П.Н.Де-
нисова и В.В.Морковкина (М., 
2002), «Управление в русском 
языке» Д.Э.Розенталя (М., 
2005) и «Словарь грамма-
тической сочетаемости слов 
русского языка» Е.М.Лазутки-
ной (М., 2012).

На вопросы отвечает 
главный редактор 
интернет-портала
«Грамота.ру»
Владимир Пахомов

КАК ЭТО
ПО-РУССКИ?

Нефтяное масло
Подделывают не толь-

ко сливочное, но и расти-
тельное масло. Дорогие 
сорта — оливковое, орехо-
вое, кукурузное масло — 
как правило, смешивают 
с более дешёвым: подсо-
лнечным, хлопковым или 
рапсовым.

— А однажды мне по-
палось растительное 
масло с высоким содер-
жанием масляной кис-
лоты и очень низкими 
остальными показате-
лями, — говорит Татья-
на Маркина. — Такое со-
отношение бывает в… 
нефти. Вероятно, к расти-
тельному маслу добави-
ли какое-то техническое.

КСТАТИ

Для анализа кладут небольшой кусочек масла в пробирку и после ряда манипуляций отправляют её в газовый хроматограф
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Пьеса-сказка 
в Савёловском

7 октября в библиотеке 
№34 им. А.Вознесенского 
(Башиловская ул., 3) с пре-
мьерным спектаклем высту-
пит театр-студия «Фрегат». 
Артисты покажут постанов-
ку «Дракон» по мотивам 
одно имённой пьесы Евгения 
Шварца. Начало в 18.00. Вход 
свободный, категория: 16+.
Подробности 
по тел. (495) 614-2901

Детское кино 
в «Искре»

В кинотеатре «Искра» (ул. 
Костякова, 10) продолжает-
ся цикл показов экраниза-
ций классических произве-
дений для юных зрителей. 
7 октября в 14.00 можно по-
смотреть драму 1966 года 
«В городе С.» по рассказу 
А.П.Чехова «Ионыч» о жиз-
ни молодого врача в провин-
ции. А 8 октября в 12.00 пока-
жут любимую советскую сказ-
ку «Королевство кривых зер-
кал» по одноимённой повести 
Виталия Губарева. Вход бес-
платный.

Подробности 
по тел. (499) 976-1444

Концерт барда 
на улице Правды

7 октября в библиотеке 
№36 (ул. Правды, 11/13) вы-
ступит поэт-бард Роман Исха-
ков. Главные темы его твор-
чества — любовь и носталь-
гия, поэтому концертная про-
грамма получила название 
«Душа романтика». Начало 
в 15.00. Вход свободный.

Подробности 
по тел. (495) 614-1052 

В 
Китайском культур-
ном центре на ули-
це Правды открылась 
выставка живописи и 
каллиграфии «Один 

пояс, один путь. Впечатление от 
Китая».

— На выставке будет показано 
47 картин 17 современных худож-
ников из Китая, которые работают 
в технике гохуа. Это традицион-
ная китайская живопись на бума-
ге и шёлке, в которой используют-
ся водяные краски и тушь. Важная 
составляющая картин — каллигра-
фические надписи, содержащие 
поэтические строки, — рассказа-
ла пресс-секретарь центра Ольга 
Рудакова.

Возглавляет плеяду живописцев 
председатель Китайской ассоци-
ации художников Лю Давэй. Вы-
ставки его картин регулярно про-
ходят в Японии, Англии, США, 
Германии, Франции, Гонконге и 
на Тайване. 

В Китайском культурном центре 
представлены его работы в основ-
ном на тему китайской культуры, 
но есть и посвящённые другим на-
родностям Восточной и Централь-
ной Азии. Гости увидят изображе-
ния тибетских певцов, киргизских 
пастухов, казахских всадников, 
монгольских старцев, арканщи-
ков коней.

Многие участники выставки 
изобразили горные и речные пей-
зажи, буддистские храмы, сюжеты 
из китайского фольклора и лите-
ратуры. 

Чэнь Чжэнмин, художник меж-
дународного уровня, бывал в Рос-
сии и изобразил на своих полот-
нах конную полицию на Красной 
площади, петербургскую осень и 
др. А живописец Нима Церинг за-

печатлел достопримечательности 
всей Европы — Медного всадника 
в Санкт-Петербурге, озеро в Же-
неве, Колизей в Риме и др. 

Посмотреть выставку можно до 
13 октября. Вход свободный.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Адрес Китайского культурного центра: 
ул. Правды, 1, стр. 1. Подробности 
по тел. (495) 612-1197.

Поэзия на китайском 
шёлке

Важная 
составляющая 
картин — 
каллиграфические 
надписи, 
содержащие 
поэтические строки

Клуб «Огонёк», расположен-
ный в районе Ховрино, объя-
вил о старте акции по поиску 
творческих людей.

— Мы знаем, что в нашем 
районе живёт множество та-
лантливых людей, — сооб-
щила художественный руко-
водитель учреждения Елиза-
вета Говорова. — И мы хотим 
привлечь этих людей, дать им 
площадку для выставки.

От участников требуется 
только написать или позвонить 
в учреждение, а также выслать 
снимки работ. 

— Предлагать можно всё что 
угодно, — добавила Елизавета 
Говорова. — Главное, чтобы это 
было интересно зрителю. К при-
меру, у нас была выставка жи-
вописи, выполненной шерстью.

Евгений ДЕРГУНОВ

Клуб «Огонёк»: Зеленоградская 
ул., 33а. Тел. (495) 451-6409

КОНКУРС

Клуб «Огонёк» предлагает 
персональную выставку

Хоровая студия для 
старшего поколения ждёт 
всех желающих в отделе-
нии «Ленинградское» цен-
тра культуры «Гармония». 
Занятия бесплатные.

— Студия «Хор 50+» — 
это возможность поста-
вить голос, дыхание, раз-
вить внутренний слух и 
подобрать для себя наибо-
лее подходящий реперту-
ар. Осваивать азы хорово-

го пения участники будут, 
исполняя композиции во-
енных лет, романсы и со-
временные хиты, — про-
комментировала PR-ме-
неджер «Гармонии» Еле-
на Шустина.

Подать заявку на уча-
стие могут все желающие 
старше 50 лет.

Мария ЖУКОВА

Отделение «Ленинградское» 
центра культуры «Гармония»: 
Ленинградское ш., 9, корп. 1. 
Тел. (499) 150-6865

ВОКАЛ

Все новости округа
ежедневно на сайте 
severstolici.ru
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ВАШУ РЕКЛАМУ ПРОЧИТАЮТ ВСЕ ЖИТЕЛИ СЕВЕРНОГО ОКРУГА

(495) 782-82-12 (многоканальный)
 www.orzb.ru  e-m ail: shop@zbulvar.ru

В Беговом открылась выставка живописи гохуа

На Ленинградке открывается «Хор 50+»

На выставке можно увидеть пейзажи знаменитого художника Сяо Ханя

В студии помогут освоить 
азы хорового пения
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Лицо такое — 
представительное
— Борис Борисович, глядя 
на вас, почему-то сразу 
думаешь, что если врач, то 
точно главный. Таким его 
себе и представляешь…

— Похож на него, да? 
(Улыбается.) Мне прият-
но это слышать. Значит, 
как актёр со своей зада-
чей я справляюсь.
— А вам уже ранее доводи-
лось играть медиков?

— Нет, врачей играть 
возможности не представ-
лялось. Так уж сложилось, 
что я часто перевоплоща-
юсь во всевозможных на-
чальников. Лицо у меня 
такое — представитель-
ное. (Улыбается.) Я был 
и губернатором, и гене-
ралом, и мэром, а теперь 
вот главный врач больни-

цы. Правда, по сценарию 
у нас не московская кли-
ника, а медучреждение в 
некоем районном городе.
— «Ланцет» — не просто 
медицинский сериал, это 
проект с ярко выраженной 
детективной линией, в нём 
присутствуют расследова-
ния…

— Безусловно. У нас есть 
главный герой в лице Пав-
ла Трубинера. Про таких 
людей обычно говорят, 
что им всегда мало. Он 
начинает выявлять не-
достатки: хищения, кор-
рупцию, преступления в 
больнице.
— Кстати, ваш персонаж 
Олег Романович Федулов 
берёт взятки?

— Да, берёт, но в меру. 
Он не купил себе яхту и 
не построил особняк. Но 
по мелочи — да. И домик 
у него неплохой.
— То есть ваш герой нахо-
дится в конфронтации 
с персонажем Трубинера?

— Конечно! Герой Паши 
борется за честность, за 
всё хорошее и против 
всего плохого. А главврач 
в моём лице пытается до 
него донести, что в этой 
жизни не всё однозначно. 
Он считает, что, бывает, 
и взятку надо дать — на-
пример, чтобы в больни-
це появились новое обору-
дование или новые лекар-
ства. Мол, не всё в жизни 
только чёрное или белое. 
Не скажу, что мой персо-
наж плохой, он просто бо-
лее приближен к жизни.
— А что вам самому нравит-
ся в вашем герое?

— Он очень искренне 
любит своего сына, кото-
рый тоже является врачом 
этой больницы. Роль сына 
исполняет Иван Жидков. 
По сценарию он тоже не-
плохой человек. Он краса-
вец, мачо, в него влюбле-
ны все медсёстры... Но за-
бегать вперёд и рассказы-
вать всего не буду, иначе 
смотреть будет неинтерес-
но. Подчеркну лишь, что 
сын для Федулова очень 
много значит.

Халат придаёт 
образу солидности
— А лично вам чаще при-
ходилось сталкиваться 
с позитивными моментами 
работы медперсонала или 
всякое бывало?

— Слава богу, настолько 
часто я к врачам не обра-
щался. Но на примере сво-
их близких могу сказать, 
что работают наши врачи 
хорошо. Моей маме, кото-
рая живёт в Брянске, вы-
резали щитовидную же-
лезу. К счастью, всё сей-
час нормально... Хотя я 
знаю, что рассказывают о 
многих ужасах, которые 
творятся в больницах. Но 
меня пока всё это обходи-
ло стороной.
— В сериале речь пойдёт 
о специально созданном 
в больнице отделе внутрен-
них расследований. Вы сами 
до начала работы в этом 
проекте слышали о суще-
ствовании таковых?

— Нет, для меня стало 
новостью, что, оказыва-
ется, они существуют, и 

во многих больницах та-
кое практикуется.
— Вы специально как-то го-
товились к роли? Или, быть 
может, на площадке есть 
консультант, который вам 
что-то подсказывает?

— Консультант у нас 
есть. Но мне пока не нуж-
но было разбираться в ка-
ких-то сложных медицин-
ских терминах. Я же в кад-
ре не делаю операций, не 
стою со шприцем около 
пациента, я управленец.
— А вы в кадре всегда 
в строгом мужском костю-
ме или временами всё же 
надеваете белый халат?

— По-разному. Бы-
вает, что в костюме, 
но иногда и в белом 
халате. Всё же вра-
чи больницы долж-
ны ходить в халатах.
— Комфортно себя 
в нём чувствуете?

— Да, вполне 
нормально. Висит 
он на плечах — и 
пусть висит. На 
мой взгляд, он 
придаёт моему 
образу ещё боль-
ше солидности и 
показывает при-
надлежность к 
профессии. 

Известный актёр рассказал о своей новой роли, о семье и об увлечениях

Борис Камор-
зин хорошо 
знаком всем 
и любим 
зрителя-
ми благода-

ря ярким ролям в филь-
мах «Монах и бес», «Ко-
нец прекрасной эпохи», 
«Ледокол», «Два дня», в 
сериалах «Отчий берег», 
«Пётр Лещенко. Всё, что 
было…», «Бесы», «Следо-
ватель Тихонов» и мно-
гих других. А сейчас он 
снимается в новом 16-се-
рийном проекте — меди-
цинской драме «Ланцет» 
для Первого канала. Ак-
тёр играет импозантного 
главного врача больницы.

ЗВЁЗДНЫЕ ЛЮДИ

Борис Каморзин: Я был 
и губернатором, и генералом

Хотя у меня 
и отрицательных 
персонажей 
много, но в жизни 
я милый человек

реклама_____________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________

26
91



15№36 (356) октябрь 2017 ЗВЁЗДНЫЕ ЛЮДИ

В семье 
не критикуют
— Прошедшее лето нас не 
особо порадовало солнеч-
ными днями. Вам удалось 
насладиться теплом, 
съездить куда-то отдохнуть, 
порыбачить?

— На рыбалку я не езжу 
— не рыбак. Но путеше-
ствовать с женой и сы-
ном люблю. Сын у нас 
уже взрослый, 22 года, но 
отдыхать обычно ездит 
с нами. Не так давно мы 

втроём были в Тунисе, за-
тем в Греции. Так что не 
могу сказать, что всё лето 
снимался без отдыха.
— А вы сами пересматри-
ваете фильмы со своим 
участием?

— Бывает, что смотрю. 
И честно скажу, мне нра-
вится. Поначалу у меня 
было много самокрити-
ки: думал, что мог бы сы-
грать иначе. Но со време-
нем это прошло. Я долгое 
время не мог восприни-
мать свой голос на слух 

— мне казалось, что он 
звучит как-то фальшиво. 
Думал всё: «Какой же это 
ужас!» А потом привык. 
(Улыбается.) 
— А близкие следят 
за вашими работами в кино? 
Кто ваш главный критик 
в семье?

— Меня в семье не кри-
тикуют. Конечно же и 

жена, и мама смотрят 
фильмы с моим участи-
ем. Сыну в силу его моло-
дости, правда, не до моих 
картин. Он просто знает, 
что папа — известный ак-
тёр. Иногда что-то смо-
трит, но в основном увле-
кается тем, что ему инте-
ресно.
— А какой из сыгранных 
вами персонажей в мень-
шей степени похож на вас 
самого? 

— Даже не знаю. В лю-
бом случае актёр 
играет своей ду-
шой. И в кого бы 
я ни перевопло-
щался, я вкла-
д ы ваю м ног о 
себя. Все мои ге-
рои чем-то похо-
жи. Хотя у меня 
и отрицательных 
персонажей мно-
го, очень непри-

ятных типов, но в жизни 
я милый человек. Но раз 
я играю и отрицательных 
героев и у меня это полу-
чается, значит, во мне это 
тоже есть.

Беседовала 
Екатерина Шитикова 

Фото Вадима Тараканова 
и кинокомпании «Амедиа 

Продакшн» (ИА «Столица»)

Я в кадре не делаю 
операций, 
не стою со шприцем 
около пациента, 
я управленец

Самая главная задача 
всех огородников осенью 
после сбора овощей, ягод и 
фруктов — улучшить каче-
ство почвы, чтобы на сле-
дующий год был богатый 
урожай. Самый дешёвый 
и эффективный способ 
сохранить плодородность 
почвы — это сажать сиде-
раты. О них «Северу сто-
лицы» подробно рассказал 
садовод и огородник жи-
тель Войковского района 
Александр Смирнов.

— Сидераты — это бы-
строрастущие однолет-
ники или многолетники 
с пышной зеленью и раз-
ветвлённой корневой си-
стемой. Они приводят в 
порядок уровень кислот-
ности почвы, предотвра-
щают рост сорняков, по-
могают размножаться по-
лезным бактериям, чер-
вям, насыщают землю 
азотом, фосфором, гуми-
новыми кислотами, дела-
ют грунт более рыхлым и 
воздушным, — рассказал 
Александр Смирнов.

Чаще всего в качестве 
сидератов используют 
редьку, фацелию, белый 
клевер, рапс, горчицу, 
рожь, овёс.

Редька норма лизу-
ет рH-уровень грунта, её 
эфирные масла отпугива-
ют вредителей. Фацелия — 
медонос, привлекающий 
насекомых-опылителей. 
Буйные корни белого кле-

вера отлично рыхлят зем-
лю, предотвращая застой-
ные и гнилостные про-
цессы, улучшая аэрацию. 
Рапс по набору микроэле-
ментов сравним с навозом.

Чтобы правильно подо-
брать зелёные удобрения 
для огорода, важно не ис-
пользовать в одном месте 
сидераты одного семей-
ства с основной культу-
рой. К примеру, сурепицу, 
рапс — под посадки капу-
сты или свёклы. Также не 
стоит использовать один и 
тот же сидерат несколько 
раз в одном месте, нужно 
чередовать. Злаковые си-
дераты лучше сажать на 
глинистых почвах. 

Сажать сидераты мож-
но вразброс или рядами 
в подготовленные гряд-
ки после осенней уборки 
урожая.

— Некоторые тонкости: 
важно вовремя скашивать 
сидераты — до их цвете-
ния, но если на грядке 
запланированы овощи и 
луковичные, то во время 
цветения сидераты мож-
но пригнуть и уложить на 
грядку, — отмечает экс-
перт. — Под снегом стеб-
ли сидератов перегниют, и 
весной на грядке останет-
ся мульча из раститель-
ных волокон. Она обога-
тит почву азотом, обеспе-
чивая долгую подкормку 
растениям.

Записала Мария ГУСЕВА

Зачем нужны 
в огороде сидераты?

ВСЕ НА ДАЧУ!

В сериале «Ланцет» Борис Каморзин играет импозантного 
главного врача больницы

В трагикомедии с элементами мистики «Монах и бес» он исполнил роль настоятеля монастыря
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Анафема. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Не принесли 
очередной 
номер газеты?  
Звоните! 
Телефон отдела
доставки: 
(495) 681-3970
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Дорогие наши 
читательницы, 
присылайте свои 
лучшие фото!

И напишите несколь-
ко слов о себе: чем зани-
маетесь, чем увлекаетесь, 
о чём мечтаете. 

Лучшие снимки будем 
пуб ликовать в газете. К кон-
цу года через голосование 
на сайте газеты подведём 
итоги. Победителей ждут 
сюрпризы.

Наш фотоконкурс про-
водится и в соцсетях — 
окружных и районных. Все 
фото, не вошедшие в га-
зету, пуб ликуются в паб-
ликах. Можно оставить там 
свои комментарии и «лай-
ки». Это будет учитывать-
ся при подведении итогов 
конкурса. 

Удачи! 

— Ты, вообще, с головой 
дружишь?!

— Более того, мы с ней 
спим вместе!

— Яша, как ваша краса-
вица?

— Масло надо менять. Или 
вы про Софочку?

Сын ссорится с родите-
лями:

— Мне надоело постоян-
но быть с вами, всегда при-
ходить вовремя! Я хочу ро-
мантики, свободы! Я ухожу, 
и не пытайтесь меня удер-
жать!

Сын решительно идёт к 
выходу. У двери его дого-
няет отец.

— Папа, я же сказал: не 
пытайтесь меня останав-
ливать!

— Я не останавливаю, 
сынок. Я с тобой!

АНЕКДОТЫИрина — в ожидании 
маленького чуда

Меня зовут Ирина Жукова, мне 26 
лет. Окончила Российский государ-
ственный университет физической 
культуры, спорта, молодёжи и ту-
ризма в 2013 году по специально-
сти «инструктор-методист по ЛФК». 
Живу в районе Западное Дегунино. 
Увлекаюсь фигурным катанием. 
В настоящее время нахожусь в ожи-
дании маленького чуда.

Карина Реука не толь-
ко актриса, но и балери-
на и с детства привык-
ла следить за своим 
питанием. Она счи-
тает, что самая вкус-
ная еда — домаш-
няя, приготовлен-
ная из натуральных 
продуктов и с любо-
вью. Её дочь Милана 
и муж Василий очень 
любят куриный суп 
с яичной лапшой. 
Найти хорошую 
яичную лапшу 
в магазине не 
так-то просто, 
поэтому Ка-
рина готовит 
её сама.

Для приго-
товления лап-
ши понадобятся 
100 граммов муки и 
одно яйцо. Муку высыпа-
ем в миску и вбиваем туда 
яйцо. Перед замешивани-
ем теста руки стоит сма-
зать растительным мас-
лом, чтобы тесто не при-
липало. Вымешиваем не 
менее пяти минут. Затем 
тесто тоненько раската-
ем и дадим ему немного 
подсохнуть. Теперь свер-
нём тесто в рулетик и на-
режем тонкими полоска-
ми. Лапша готова.

Для приготовления бу-
льона понадобится около 
2 литров воды и полови-
на суповой курицы. Ва-
рим бульон примерно два 

часа. В гото-
вый бульон 

о т п р а в л я е м 
три-четыре кар-

тофелины, нарезан-
ные кубиками. Дадим за-
кипеть, немного посо-
лим и ещё поварим минут 
семь. Добавим нарезан-
ные и обжаренные на рас-
тительном масле луковицу 
и морковь и снова варим 
минут пять. Теперь наста-
ла очередь лапши. Поло-
жив её в суп, не забываем 
помешивать, чтобы она не 
слиплась. Через пять ми-
нут суп с яичной лапшой 
готов. Не забудьте в самом 
конце положить лавровый 
лист для аромата.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено 

по публикациям в СМИ 

Лаврушка 
для аромата
Куриный суп с домашней лапшой 
от актрисы Карины Реука
ЗВЁЗДНЫЙ 
РЕЦЕПТ

  ФОТОКОНКУРС 
«ДЕВУШКА С СЕВЕРА»

АКЦИЯ

Врачи примут 
без очереди

По 6 октября в рабочие 
дни граждане России в 
возрасте старше 60 лет мо-
гут пройти обследование в 
ГКБ им. С.И.Спасокукоц-
кого в рамках акции ко 
Дню пожилого человека.

Бесплатно, без очере-
ди и без записи можно 
пройти обследование у 
специалистов консуль-
тационно-диагностиче-
ского центра больницы 
и получить заключение о 
состоянии здоровья. При 
необходимости будут на-
значены дополнительные 
исследования.

Для бесплатной кон-
сультации необходимо 
взять с собой паспорт и 
полис ОМС. Если есть 
результаты предыдущих 
анализов и исследований, 
их также желательно при-
нести на приём.

Адрес: ул. Вучетича, 21. 
Тел. для справок: (495) 
611-0447, (499) 760-7676.

Мила РЯБИНИНА

Ждём фото красавиц 
по адресу: 
info@saonews.ru  
Формат: jpeg. 


